
历时一个多月，在本报楼市记者对郑州房
地产专家、业内人士、消费者就当前楼市现状进
行了全面走访、了解后，2009中原楼市大调查
白皮书将于下周发布。

作为“春语行动”的重要组成部分，本报
于年后推出了“中原楼市消费者满意度主流
调查问卷”与“中原房地产市场景气状况主
流调查问卷”，每天记者都会在街头巷尾和

各大社区做数百份问卷调查，市民参与热情
较高，同时也对郑州房地产业内的专家、主
流开发商就市场发展的各项指标做了深入
的调查。

在采样调查时，该活动负责人多次强调，
“我们要用务实的态度采集真实的市场数据，给
企业和消费者呈现一个客观的楼市现状，帮助
企业把握真实向上的市场脉搏，引导老百姓理

性消费，推动行业和谐发展。”
随着调查的不断深入，郑州楼市的发展

脉络也逐渐清晰。近两周，“中原楼市消费
者满意度主流调查问卷”的阶段性结果已经
相继刊登在本专刊上，而“中原房地产市场
景气状况主流调查问卷”不仅有本地的开发
商、专家参与，北京的行业权威专家也有所
参与，他们旗帜鲜明的观点使调查结果更为

鲜活与公正。
如今，2009 中原楼市大调查已接近尾声，

所有调查均交由相关机构进行专业数据分析。
消费者对在售项目有怎样的认知？今年的中原
楼市究竟面临着怎样的发展契机？未来又会呈
现怎样的发展态势？3月 26日，2009中原楼市
大调查白皮书上见分晓。

晚报记者 王亚平

自上月开始启动
的 2009 中原 楼 市 大
调查，至今已遍访郑
州的主流开发商和业
内专家，他们各自发
表了对楼市发展的观
点和建议，客观再现
了楼市现状。为了该
调查能够更为准确地
测 量 楼 市 体 温 ，本
期，我们电话连线了
全国知名的地产专家
参与调查。

晚报记者 王亚平

1.对2008年全国房地产市场状况的综合评价：
处于全面调整期。
2.对2009年全国的楼市发展，您认为将会：
调整会趋缓。因降价促销的楼盘比较多，局部地区也可能会回暖，

但后市不可太过乐观。按照行业发展规律，一般是涨多久，就会调整多
久，因此，目前的调整幅度和长度都还不是很够，未来两三年还会处于
调整之中。二三线城市的地产业也会持续调整较长时间。

3.对于2009年全国的房价，您认为将会：
在调整中趋稳，调整空间不大，大幅下降的可能性也很小。
4.对于国家和银行针对楼市出台的相应政策，您认为会在今年对楼

市发展起到怎样的作用？
目前，从成交量上看，全国大多数城市均有回暖迹象，这其中有很

大一部分原因就是政策起到了有效推动作用。
5.在2009年对于房地产市场的经营状况，您认为首要考虑的因素是：
房地产开发最应该关注的就是供需双方的平衡，开发出适销对路、

迎合市场需求的产品是市场健康发展的重要条件，比如中小户型、中低
价位的高性价比产品就适合有刚性需求的购房者。其实，只要性价比
高，楼市还是有相当多的需求量。

6.您认为2009年全国房地产市场发展较快的城市会是：
应该会是一线城市，因为一线城市调整幅度比较大，可能会率先企

稳，但期望值也不可太高，毕竟行业的调整会持续较长时间。
7.您认为郑州房地产市场发展会怎样：
从长远来看，郑州楼市的发展潜力较大，中原城市群拥有相当大的置

业需求，而且郑州有明显的优势吸引周边区域的消费者，消费力很可观。
房价的涨跌都很正常，个别楼盘热销不代表在售的所有项目都好

卖，而个别项目的涨价也不能说明整个市场已经回暖。总之，像前几年
出现的房价疯涨现象，今后是不太可能再出现的，毕竟蜜月不会太长。

1.对2008年全国房地产市场状况的
综合评价：

深度调整，楼市价格往下降
2.对 2009年全国的楼市发展，您认

为将会：
调整会进一步加深，回暖不可能。
3.对于2009年全国的房价，您认为

将会：
这是房地产的全面周期性调整，又是

全球金融危机，房地产开发商要认清当前
房地产市场的形势与政府的房地产政
策。如果房地产开发商能够顺应全球经
济的周期性调整，降低房地产企业利润预
期，让房价降低到绝大多数住房消费者有
支付能力的价格水平上，那么房地产市场
的需求就能够释放出来。而且房地产需
求释放的大小，要看房地产企业房价调整
的深度。

4.对于国家和银行针对楼市出台的
相应政策，您认为会在今年对楼市发展起
到怎样的作用？

在一个发达的市场体制下，政府完全
可以通过房地产市场发展模式的界定、信
贷政策调整、消费政策、房地产产业政策
及住房税收政策来调整，来达到政府的住
房政策的目标。目前，我国一些地产市场
发展模式、信贷政策以及一些税收政策还
有些不太合理。

5.2009年对于房地产市场的经营状
况，您认为首要考虑的因素是：

房价最关键，市场不是没有需求，市
场的刚性需求很多，只是房价太高，难以
释放。

6.您认为2009年全国房地产市场发
展较快的城市会是：

全国价格都会处于下调当中。
7.您认为郑州房地产市场发展会怎

样：
相对而言，郑州楼市的泡沫不大，下

调空间也不大。

1.对 2008年全国房地产市场状
况的综合评价：

楼市整体回调，因为2007年的过
快发展透支了以后的发展空间，受行
业自身发展规律左右和全球经济大环
境的影响，全国楼市步入深度调整期，
消费者持币待购现象严重。

2.对 2009 年全国的楼市发展，
您认为将会：

近来，各地反映商品房销售量有
所回升，出现了“小阳春”现象，但这只
能说是出现了回暖迹象，不能就此说
楼市已经回暖。

3.对于2009年全国的房价，您认
为将会：

从数据上看，房价还处于下行通
道，不过各地情况不一样，有的项目销
售价格呈现低开高走的趋势，开盘价
较低，逐步有所提升，这也是可以理解
的。不过楼市刚有所反弹，若盲目提
价，不是很明智的。

4.对于国家和银行针对楼市出台
的相应政策，您认为今年对楼市发展
起到怎样的作用？

现在楼市出现的回暖迹象，有很
大一部分是政策的推动作用。

5.您认为2009年全国房地产市
场发展较快的城市会是：

去年开始，各地房地产行业均有
所回调，不过情况各不相同，如一线城
市就回调得比较多。今年各地的楼市
发展整体还不能太乐观，若出现有城
市房价上涨，而有的价格下跌也是正
常现象。

6.您认为郑州房地产市场发展会
怎样：

对郑州市场了解不是太多，只是
从目前的市场表现看，刚性需求有所
释放，不过调整还会持续，即便现在交
易量回升，上半年也不能盲目乐观。

A：身份确认
1.被访者姓名：肖勇
2.职务：中国地产门户网
站房龙网CEO

A：身份确认
1.被访者姓名：易宪容
2.职务：中国社科院金融
研究所研究员

A：身份确认
1.被访者姓名：顾云昌
2.职务：中国房地产及住宅研
究会副会长、建设部住房政
策专家委员会副主任

B：请说明您对全国房地产市
场的看法
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地产有回暖迹象，但不可盲目乐观
由于本次是长途连线采访，记者从调查问卷中只挑选了几个人们最关心的焦点问题对三位专家进

行了采访，包括房价及地产业走势。
“最近，从成交量上看，地产业有回暖迹象，刚性需求有所释放，不过不可盲目乐观，调整还在继续，

而且会持续较长时间。”在分析地产业当下发展时，三位专家表示了较为相近的观点。
他们认为，房地产开发最应该关注的就是供需双方的平衡，开发出适销对路，迎合市场需求的产品

是市场健康发展的重要条件。
近来，郑州楼市潜藏涨价玄机，也有个别楼盘已经涨价，在顾云昌看来，无论涨与跌都是项目的营

销策略，特别是有的项目直接压低开盘价，然后在销售过程中不断提价，呈现低开高走的趋势，这都不
能说明整个市场的发展态势，而且在楼市刚刚出现反弹的现在，盲目提价也是一种不理智的举动。

在此次采访中，易宪容观点鲜明，他表示，商品房的价格依旧过高，市场要实现真正的回暖，必须以
降价为先决条件，让老百姓能买得起房，从而使刚性需求尽可能地释放。

B：请说明您对全国房地产市场的看法

B：请说明您对全国房地产市场
的看法


